

Surge una nación

El camino hacia la libertad

Mientras esto ocurría en el Plata, España se conmovía por una cantidad de acontecimientos.

Carlos VI era mal visto por el pueblo por su sumisión a Napoleón Bonaparte; su primer ministro Godoy, peor aún. Fernando, hijo del rey, se había hecho famoso por manifestarse en contra de ambos y la gente comenzó a llamarlo "El Deseado".



El pueblo.

Napoleón se contrarió; organizó una reunión con Carlos y Fernando en Bayona, y allí obligó a Fernando a abdicar a favor de José Bonaparte, hermano de Napoleón, quien fue coronado José I, rey de España y América.



En 1807 Godoy cometió un error: autorizó a Napoleón a cruzar sus tropas por España para atacar Portugal. Los franceses hicieron algo más: tomaron una serie de regiones españolas. Fernando aprovechó el paso en falso y mediante un motín, el motín de Aranjuez, de marzo de 1808, obligó a su padre a abdicar. Inmediatamente tomó la corona con el nombre de Fernando VII.

Napoleón se contrarió; organizó una reunión con Carlos y Fernando en Bayona, y allí obligó a Fernando a abdicar a favor de José Bonaparte, hermano de Napoleón, quien fue coronado José I, rey de España y América.

Fernando quedó preso, aunque la suya era una prisión dorada, ya que vivía en un palacio. Pero sus súbditos en España y América lo tomaron por mártir, y lo imaginaban apresado en una mazmorra. Su nombre se convirtió en bandera de la lucha contra los franceses.

Al saberse que José Bonaparte era monarca de España y América, estalló la rebelión. Se formaron juntas representativas en muchos lugares, que se unificaron en la Suprema Junta Central. Esta, en 1809, se instaló en Sevilla, porción de España que no habían ocupado los franceses. Se juró fidelidad a Fernando y se inició la guerra contra los invasores.